

Cartas de Londres. La manifestación de Hyde Park
Federico Engels
17 de noviembre de 1872

(Tomado de R. Dangeville, Marx y Engels, *El sindicalismo*, Tomo 1, Editorial Laia – Ediciones de Bolsillo, Barcelona, 1976, páginas 109-110. Publicado en *La Plebè*, el 17 de noviembre de 1872.)

Treinta mil personas por lo menos han asistido a la manifestación; más de la mitad llevaban una cinta verde, o una insignia verde, en el ojal para poner de relieve su nacionalidad irlandesa, estando compuesto el resto por ingleses, alemanes y franceses. La multitud era demasiado numerosa para poder seguir los discursos, razón por la cual se organizó otra reunión junto a la primera, para que otros oradores pudiesen desarrollar los mismos razonamientos a todos. Se adoptaron resoluciones enérgicas que reclamaban la amnistía general y la abolición de las leyes de excepción que imponían a Irlanda un estado de sitio permanente. Hacia las cinco se formaron los cortejos, y la multitud abandonó Hyde Park después de haber pisoteado las ordenanzas del ministerio Gladstone.

Fue la primera vez que se celebró en Hyde Park una manifestación irlandesa. Su éxito fue total: Ni siquiera pudo negarlo la propia prensa burguesa de Londres. Fue la primera vez que los elementos ingleses e irlandeses de nuestra población se manifestaron de acuerdo. Estas dos fracciones de la clase obrera, cuya enemistad mutua servía en sustancia a los intereses del gobierno y de las clases ricas que desde entonces se tienden la mano. Este espléndido resultado lo debemos, sobre todo, al antiguo Consejo General de la Internacional, que ha concentrado siempre sus esfuerzos en la preparación de la alianza entre los obreros de las dos naciones, sobre una base de completa igualdad. La manifestación del 3 de noviembre inaugura una era nueva para el movimiento obrero de Londres [...]

Edicions Internacionals Sedov
Serie Marx y Engels, algunos materiales



germinal_1917@yahoo.es